

Glosas madrileñas

El auténtico Salazar Alonso

(DE COLABORACION EXCLUSIVA)

Resulta que hay otro Salazar Alonso. «El Socialista» da noticia de su existencia y hasta facilita preciosos detalles con referencia a su persona. ¡Y qué detalles! Este otro Salazar Alonso, hermano del ministro de la Gobernación, está en Guinea. Allí fué, entre dos policías, precisamente por orden de su hermano.

¡Oh, el señor es inflexible y con escepticismo bastante fundado no escucha siquiera la voz de la sangre a la hora de aplicar la ley!

Porque este hermano del señor Salazar Alonso cae dentro de la ley de Vagos. Ha hecho, para ingresar en ella, valiosos méritos y reiteradas pruebas. Las ha hecho, además, con absoluta espontaneidad y con una inefable sencillez. Sentía una auténtica e irrefrenable vocación para ello, hasta el punto de que la ley de Vagos pareció nacer bajo el designio de que envolviera amorosamente a este hombre.

Sin embargo, no siempre fué vago el hermano del señor Salazar Alonso. En Barcelona creó una industria bastante provechosa y excelentemente organizada. En ella se dió templo apropiado y hogar confortable al homosexualismo.

El homosexualismo, desde que ha sido característica peculiar de las tropas hilerianas, ha adquirido la categoría de táctica política. Hitler le ha dado un tono filosófico y este Salazar Alonso le ha prestado un matiz gubernamental.

El hermano del ministro, preocupado con la aportación de nuevos valores humanos al cambio de régimen, hizo de los intersexuales una bella plataforma, que en Barcelona se distinguió por la sugestión formidable de sus modelos: Pelo ondulado, labios de carmín, terciopelo fino de la voz y una profunda aversión al Socialismo. Típica escuela hileriana. El hermano del ministro hizo de ella una traducción admirable y con estos elementos fundó su industria.

¡Ay, pero el Salazar Alonso ministerial la desbarató! El Salazar Alonso que tiene en sus manos la palanca de Gobernación, impidió sus actividades al hermano que desempeñaba libremente la cartera de comunicaciones con enlace anormal. La policía, siguiendo órdenes superiores, lo llevó a la Guinea. Al mismo tiempo, el subsecretario de Gobernación cursaba un telegrama al gobernador de aquella colonia y le encargaba que diera un cargo al hermano del ministro. El gobernador contestó que no tenía cargo alguno para este personaje, y un segundo telegrama vino a concretar las instrucciones: bastaba con que le dieran el sueldo.

Y he aquí cómo todos los españoles tenemos el honor de contribuir a que el hermano del ministro de la Gobernación haya implantado en Guinea nuevas normas civilizadoras y haga interesantes y curiosos experimentos de cruces de razas en los que jamás intervienen las indígenas sino sus maridos.

La civilización es muy compleja para las llamadas razas inferiores. Por eso se resisten siempre a aceptarla y por ello se oponen a su influencia. ¡Prejuicios de los negros! Esta civilización que cariñosamente y con untuosas solicitudes les ofrece el hermano del señor Salazar Alonso es trasunto fiel de la implantada en España. Allí es una aberración sexual y aquí es una aberración política. Mas los resultados son idénticos.

Madrid, 14 Agosto 1934.

En Argabieso

UNA ANCIANA MUERE ABRASADA

En el vecino pueblo de Argabieso, se encontraba cocinando la vecina Angela Abella Beltrán, de 70 años. Se le prendieron fuego las ropas y sin tiempo para sofocarlo, pereció abrasada.

de don Salvador Ena, que tasa la casa de su propiedad sita en el Coso de García Hernández, en 35.000 pesetas.

Intervienen ampliamente los señores Francoy, Lacasa, Santamaría, Soler y Bescós.

El señor Soler repite su ruego de que se pavimente la calle de la Palma.

El alcalde le promete reunir a los propietarios interesados para ultimar el expediente de contribuciones especiales.

Los señores Santamaría, Francoy y Lacasa formulan varios ruegos que son atendidos por la presidencia y se levanta la sesión.

En el Ayuntamiento

La sesión municipal de ayer

Bajo la presidencia del alcalde ejerciente don Agustín Delplán y con asistencia de los concejales señores Lacasa, Coll, Bescós, Santamaría, Francoy, Ferrer Susán y Soler celebró sesión ordinaria en segunda convocatoria el Ayuntamiento Pleno.

Se aprueba el acta de la anterior sesión.

Se conceden licencias a varios empleados municipales.

Se aprueban varias facturas por suministros hechos al Ayuntamiento.

El arquitecto informa en el sentido de que en la Avenida de la Libertad se coloquen para el alumbrado público columnas de fundición, mediante determinadas pruebas.

El señor Lacasa se muestra conforme con el informe y propone que se realicen esas pruebas.

Idénticas manifestaciones hacen los señores Coll y Santamaría.

Se acuerda invitar a los concursantes para que realicen las pruebas señaladas.

El ingeniero jefe de Obras Públicas transcribe escrito de la Dirección general de Caminos, en el que le da cuenta de la autorización para subsanar los trozos de carretera que quedan sin pavimentar en las calles de Zaragoza y Coso de Galán, en la unión de las carreteras de Jaca y Arguis por cuenta del Estado y con cargo a las bajas obtenidas en anteriores subastas.

Se da cuenta de una proposición

Palabras de Alomar

El sentido eterno de libertad

Al pragmatismo realista de las autocracias debemos oponer el sentido espiritual perdido. Al concepto de los Gobiernos «de fuerza» debemos oponer los Gobiernos «fuertes», que son exactamente todo lo contrario de aquéllos. No es lo mismo gobernar acallando por la fuerza las opiniones adversas que gobernar dejando paso libre a la expansión de los adversarios y prevaleciendo contra ellos. El talón de Aquiles de las dictaduras está en su propio sistema prohibitivo, como el talón de Aquiles de la Iglesia está en la Congregación del Índice. Si en realidad las dictaduras son la expresión de la voluntad nacional, ¿por qué oponerse a que esa voluntad se manifieste ampliamente en los comicios? Si votos, ¿para qué rejas?

La herencia latina sufrió dos desvirtuaciones capitales: la imperial y la pontifical. Diríamos la del Palatino y la del Vaticano.

Venecia: antiguo refugio de clasicidad latina contra los bárbaros, contra los bizantinos, contra los turcos, estadio de parlamento entre Norte y Sur; en ella se vieron, recientemente, el César y Arminio. ¿Para qué?

Gabriel Alomar.

En Hecho

Una señorita ahogada

La Guardia civil de Hecho participa a este Gobierno que la niña Armanda Bueno Brún, de trece años, se bañaba acompañada de su madre, del médico del pueblo y de la familia de éste, en el río Aragón. Armanda se metió en un pozo conocido con el nombre de «Taberna», y ante la imposibilidad de salir, fué extraída por las personas que le acompañaban.

A pesar de los esfuerzos realizados por el médico, la niña pereció por asfixia.

Este suceso ha producido en Jaca, de donde era vecina la víctima, hondo pesar.

A los muchísimos testimonios de dolor que recibirá su distinguida y atribulada familia, unimos el nuestro tan cordial como sentido.

Vida de relación

De sus posesiones de Torla, regresó nuestro muy querido amigo y competentísimo oficial de Telégrafos de esta Sección, don José María Ferrer Casademón.

—Después de haber pasado unos

Libros

«Proclamación de la sonrisa»

Para los lectores de Sender que no lean habitualmente los diarios en que este escritor colabora era necesario este libro. «Proclamación de la sonrisa» es una selección de artículos que nos ayuda a desentrañar el pensamiento de Sender sobre diversos temas.

Para el lector que gusta de formarse una idea lo más acertada posible del proceso espiritual de su escritor, será un buen complemento de las deducciones hechas en las lecturas de las novelas en que a lo sumo puede leerse entre líneas el pensamiento del autor, estos ensayos en que Sender se enfrenta sin intermediarios de ninguna clase con temas políticos y sociales, literarios y artísticos. Pocos aspectos de la vida actual dignos de constituir una preocupación inteligente han escapado a la labor periodística de Sender. Y siendo «Proclamación de la sonrisa» una selección de esta labor claro es que encontramos en tal libro, resultatas a la manera de Sender esas preocupaciones.

Habiendo hablado y escrito en otras ocasiones sobre Sender novelista, escritor, me place escribir ahora sobre Sender periodista. Si el escritor dice lo que dentro de él nace, el periodista habla sobre cosas que de fuera vienen a él. Es el intermediario entre las cosas, los hechos, la vida en suma y el público. Por él pasan los temas de sí mismos al público. En España andan casi siempre confundido el escritor con el periodista. Son razones económicas las que originan tal confusión. Y claro está, no siempre el escritor tiene cualidades para desempeñar tal papel. Pueden leerse en los periódicos españoles artículos pesados, faltos de ese interés y esa amenidad que constituyen la médula del periodismo, malos artículos en fin a cuyos pies van firmas ilustres, verdaderamente prestigiosas. Víctimas de ello no sólo el público y el auténtico periodista, sino también el propio escritor que dedica a la elaboración del artículo un tiempo y una atención que le son precisos para la realización de su auténtica labor de escritor.

Esto no siempre sucede. Y entre los raros casos en que no sucede así, en que el escritor y el periodista marchan unidos sin perjudicarse en una y otra actividad, alcanzando en ambas altas calidades, entre esos raros casos está el de Ramón J. Sender.

Sender lleva a toda su labor un hondo acento revolucionario. No es la fría preocupación del sectario por dotar a los hechos de la interpretación que a él conviene, sino el reflejo de una preocupación constante, de un dolor sincero y tremendo que habrá de proyectar su sana rebeldía en todo lo que Sender escriba.

A veces, Sender tiene que refrescar su dolor de angustia humana y bañarlos en las aguas frescas del humor. Pero nunca se enfrenta con sus temas fríamente, aislado en su inteligencia, sino que los trata metiéndose en ellos, apurando sus consecuencias. El, no se deslumbra ante los efectos, sino que se remonta a sus causas y al mismo tiempo trata de ver si esos efectos no serán a su vez causa de otros.

La prosa de Sender es de una precisión extraordinaria. Una limpieza de estilo, una claridad de conceptos, nada comunes. Y sobre todo, una intuición extraordinaria. Cuando se tiene una cultura amplia—caso Sender—no es fácil conservar una frescura jugosa de visión. Sender la conserva. Luego, su preparación cultural y su firme inteligencia le permiten desarrollar esas intuiciones y transformarlas en teoría. Cada día en su obra se nota una serenidad más razonada. Mejor que en su obra en la parte formal de ella, en el estilo. Porque mantenerse sereno en el fondo ante cosas tan tremendamente injustas y contradictorias como las que estamos viendo todos los días, es algo que no puede hacer un escritor que no haya enterrado entre montones de retórica su clara condición de ser humano.

Ildefonso M. Gil.

En Broto

Cae por un precipicio de cien metros y se mata

Comunican de Broto que en la partida «Mataso» ha ocurrido un impresionante suceso que ha causado la muerte de un niño.

El joven Luis Latre Garcés, de once años, vecino de Aldea Nerín, del distrito de Fanlo, marchaba con otros pastores conduciendo ganado muy cerca de la frontera francesa. Cuando se hallaban sobre un precipicio de unos cien metros de altura, el niño Luis quiso asomarse al abismo sin hacer caso de las recomendaciones de sus compañeros que le advirtieron del peligro que corría. La infortunada criatura resbaló en la hierba y cayó al fondo, donde fué recogido el cadáver completamente destrozado.

Por exceso de original dejamos de publicar para hacerlo mañana con la extensión que merece, la inauguración del Centro primario de Sanidad rural celebrada ayer en Alcubierre

Barrio de Montserrat

Convocatoria

Se ruega encarecidamente a todos los mozos del Barrio de Montserrat acudan a la reunión que tendrá lugar hoy, a las diez y media de la noche, en el bar «El Norte», para tratar del programa de festejos.—La Directiva

El Plan Nacional de Obras Hidráulicas

Es un acierto de la Comisión parlamentaria de Obras Públicas haber requerido a los Ministerios que guardan relación con la economía del país para que inviten a los Centros técnicos y consultivos que de ellos dependen a que concurren a la información pública sobre el Plan Nacional de Obras Hidráulicas. Si el Plan ha de ser nacional, bueno es que se fundamente en asistencias y asesoramiento nacionales.

Entre los informes que se van emitiendo, los hay de muy distintas clases y tomados, consiguientemente, desde puntos de vista diferentes. Pero en el orden económico-financiero hay que atribuir una especial importancia al del Servicio de Estudios del Banco de España. La serenidad y prestigio de nuestro primer establecimiento de crédito avala de modo especial ese informe.

Dos puntos principales del informe deben hacer meditar al Gobierno: uno, relativo a la rentabilidad de la obra; otro, relacionado con la sobreproducción agrícola a que habrá de conducir la transformación del secano en regadío.

La rentabilidad quiere decir que no produzca menos del 4 por 100, después de descontados los gastos de conservación y entretenimiento, en calidad y cantidad tales que no pierda la obra su eficacia.

Aun es más grave el otro problema. Los nacionalismos económicos, el régimen de autarquía al que se han entregado casi todos los países, el sistema proteccionista a ultranza, que no se conforma con las barreras aduaneras, sino que llega a los contingentes de importación, cada vez más rígidos y escatimados, obligan a pensar que hoy no basta producir, sino que es necesario colocar. Y que no puede estar pendiente la economía nacional de la colocación de sus productos en el mercado extranjero, sino que ha de contar solamente con la base del mercado propio.

¿Es que España se halla en condiciones de absorber la sobreproducción agrícola que se deriva del Plan Nacional de Obras Hidráulicas? Este es el problema capital y al llamar la atención sobre él, el Banco de España presta un verdadero servicio a la economía del país.—(De «Ahora».)

Cataluña

En menos de tres días se han cubierto treinta millones de Obligaciones de la Deuda municipal de Barcelona

El Ayuntamiento de Barcelona ha emitido sesenta mil obligaciones de la Deuda municipal, por un valor de treinta millones de pesetas, para el presupuesto extraordinario de liquidación de créditos, y en menos de tres días ha quedado cubierta la emisión. He aquí un detalle que demuestra rotundamente la confianza que inspira al capital el Ayuntamiento barcelonés y que constituye un terminante mentis a la campaña de las derechas reaccionarias y de los monárquicos contra Cataluña y contra su autonomía, contra sus organismos públicos y contra sus gobernantes.

Alrededor del Municipio de Barcelona se han hecho toda clase de comentarios en diferentes épocas, sobre todo en los tiempos de la Monarquía, en los de la Dictadura y en los dos primeros años de la República.

No es esta, empero, la ocasión oportuna para entrar en consideraciones acerca de la forma de administrar de los señores que han desfilado por nuestro Ayuntamiento durante los años del régimen monárquico. Que lo han hecho bastante mal, generalmente, no cabe duda alguna. De ello hay suficientes pruebas con la infinidad de arbitrios y cargas que han caído sobre el ciudadano barcelonés, que es seguramente el más agobiado de España tributariamente.

Se ha padecido unos economistas de enorme fama, entre los que ha destacado un señor Vidal y Guardiola, de la Lliga, que resolvían los déficits que resultaban al confeccionar los presupuestos, creando o inventando nuevos impuestos. Impuestos, algunas veces, verdaderamente inverosímiles.

Tales economistas no se preocupaban de menear las partidas del presupuesto y obtener economías, rebajando un poco de cada sitio, en el que pudiera rebajarse. Nada de esto. Lo interesante era equilibrar el presupuesto sin muchos quebrantos de cabeza. Y esto lo hace cualquiera sin ser economista.

Y, claro está, ha traído ello como consecuencia unas complicaciones fantásticas y un malestar persistente en los contribuyentes. Y si se une a estas anomalías una administración desatendida y funesta, por causa, principalmente, de partidismos y tendenciosidades, tendremos el motivo del desprestigio que haya podido recaer sobre el Ayuntamiento de Barcelona en los pasados años.

Con estos precedentes, el primer Ayuntamiento de la República tuvo que desenvolverse difícilmente. El Municipio arrastraba un importantísimo déficit, los barceloneses estaban recargados de tributos y lo están, y las necesidades de una urbe de la índole de Barcelona son cada día mayores.

Para llevar a cabo la labor indispensable con el fin de descongestionar las deudas municipales, se requería un esfuerzo que no han realizado

en la medida que debieran los señores que integraban el primer Ayuntamiento de la República. En su actuación ha habido de todo: bueno y malo. Se han hecho muchas cosas que debieran haberse evitado y se han consentido otras cosas que no debieran haberse consentido. Así ha caído también el sambenito de la crítica y de la murmuración contra aquel Ayuntamiento.

Las elecciones municipales de Enero han tenido la virtud de hacer desaparecer el ambiente confuso que había alrededor del Ayuntamiento, elegido el 12 de Abril de 1931. La personalidad de los candidatos, algunos de los cuales ya figuraban en la Corporación que cesaba, y la necesidad imperiosa de que predominara la Esquerda Republicana para que no se torciera la marcha de la República, alentó a los ciudadanos y triunfó la candidatura presentada por ésta.

Luego la designación para la Alcaldía de una persona de la solvencia moral y efectiva de don Carlos Pi y Suñer, hizo lo demás. El nuevo Ayuntamiento empezó su vida con un margen de confianza bastante extenso y su actuación hasta ahora ha sido tan justa y ponderada, tan honesta y benéfica para la ciudad, que se ha ganado la consideración y la adhesión ciudadana, como ha podido verse patentemente por la rapidez con que se ha cubierto la emisión de Obligaciones de la Deuda municipal.

Y ante esto, ya están autorizados para seguir tronando contra Cataluña y contra sus gobernantes los partidarios de caciquismos y de chanchullos y de corruptelas. Chillan y gesticulan tanto, porque si prospera el régimen siempre su influencia y su predominio.

Y ahí les duele.

José Gaya Picón.
Barcelona, 1934.

Emilia Lapena MODISTA

Enseñanza de Corte, en blanco y color. Admitiría alumnas a pensión
Heredia, 15-1.º - HUESCA

¡Veraneantes!

Si vais de viaje alquilar ómnibus Bayego-Carruesco. Rápidos y seguros. Precios como nadie. En ellos podréis llevar todo cuanto queráis. Se alquilan también para excursiones y colegios.

PIDAN PRESUPUESTOS
Coso G. Hernández, 97. Tel. 307

Compraría Cabra de dos a cuatro años, de buena raza. Informarán en este periódico.

Necrología

Don Gregorio Puey Ferrer

Anteayer falleció en esta ciudad nuestro querido amigo don Gregorio Puey Ferrer, oscense muy conocido y respetado en Huesca.

La noticia de este fallecimiento circuló rápidamente por la ciudad causando unánime y acerbo dolor.

Don Gregorio Puey, a pesar de su avanzada edad, 81 años, gozó hasta hace pocos días de excelente salud. Hombre simpático y campechano, sencillo y bueno, se conquistó la amistad cordial de cuantos tuvieron ocasión de tratarle y de apreciar sus condiciones de hombre austero, de recto proceder y de su hombría de bien.

Maestro de obras tan competente como trabajador, pronto logró un gran prestigio que fué aumentando y consolidando hasta conseguir uno de los primeros puestos entre sus compañeros de profesión. Don Gregorio Puey fué un esposo amantísimo y un padre cariñoso. Caritativo cuanto le era dable, prodigó sus buenas obras y practicó la caridad sin la menor ostentación.

En Huesca gozaba el señor Puey del cariño de todos y de la simpatía de sus amigos. No es de extrañar, pues, que la noticia de su fallecimiento, no por esperado, menos sensible, haya causado tan acerbo como unánime dolor.

Ayer tuvo lugar la conducción del cadáver al Cementerio municipal. Este acto constituyó una sentidísima manifestación de duelo en la que tomaron parte nutridas representaciones de todas las clases sociales de la ciudad.

Don Isaias Puey, el prestigioso maestro de obras, tan popular y tan querido en Huesca, recibió numerosos testimonios de pésame por la pérdida de su buen padre.

A los atribulados: hijo, don Isaias Puey; nietos, Florencio, José María, Manuel y Antonio; primos, sobrinos y demás familia, les testimoniamos desde estas columnas la sentida expresión de acerbá condolencia, a la vez que les deseamos el lenitivo necesario para sobrellevar resignadamente la pérdida irreparable que sufren y que llorarán de por vida.

ANIVERSARIO

Don Victorián Coarasa Montaner

El pasado día 15 se cumplió el primer aniversario del fallecimiento de quien fué modelo de caballeros, don Victorián Coarasa Montaner, prestigioso propietario.

El tiempo transcurrido no ha sido suficiente para entibiar en nuestra memoria el recuerdo gratísimo de aquel gran amigo de todos, que en Huesca y en la provincia contaba con la simpatía de cuantos le conocieron.

Don Victorián Coarasa Montaner, abandonó este mundo sin dejar un mal recuerdo ni un solo enemigo. Fué hombre de carácter abierto y simpático, bueno y cordial que prodigó su amistad, especialmente, a quienes vivían en posición social más inferior. Cultivó la amistad del pobre, porque consideró que la necesitaba más que el pudiente. Sus casas de Loarre y de Torralba de Aragón estuvieron siempre abiertas para todo el mundo, y eran precisamente las manos generosas de don Victorián las que mitigaban miserias ajenas y las que socorrían necesidades.

En Huesca y en toda la provincia el nombre prestigioso de don Victorián Coarasa Montaner era tan conocido como respetado. No es de extrañar, pues, que en la memoria de quienes fueron sus amigos, perdure el recuerdo de aquel ciudadano excelente.

En estos momentos en que se cumple el aniversario de aquella triste efeméride hacemos público desde estas columnas la reiteración del dolor que la muerte de don Victorián Coarasa nos produjo y a sus familiares, de manera especial a su viuda la respetable dama doña Rafaela Paño; hijos, María Francisca, Carmen, Mercedes, Victorián, Rafael y Luis; hijos políticos, Pascual Gastón y José Plana; nietos, sobrinos y demás familia, les testimoniamos nuevamente la expresión sentida de nuestro sincero pesar.

Se vende Chasis Chevrolet, rueda gemela, modelo 32-33, poco recorrido y siempre por carretera, seminuevo; precio barato y a toda prueba; facilidades de pago. Para verlo y tratar, Garage Rin, Huesca.

Gestos y muecas de Madrid

El parto doble de Hidalgo

MADRID, 15.—Hace algún tiempo, a los postres de un banquete, el señor Hidalgo—que es el más mimético de los ministros actuales—hizo suya ante los periodistas una frase de lord Haldane,

O D E O N SAGE

Siempre los films de primera categoría

El domingo:
15 programa garantizado. Repris de la gran superproducción Fox

La viuda romántica

La mejor de cuantas obras ha interpretado Catalina Bárcena.
Totalmente hablada en español.

Viajeros - H. Sorolla

Galán, 2 FRAGA

Gran confort - Termosifón - Agua corriente en todas las habitaciones - Baño - Garage

Inauguración, el 20 de Agosto

Nota.—Necesitase para este establecimiento buena cocinera que pueda presentar referencias

LIDO

Music-hall Cabaret
Empresa MORENO

Hoy sábado Hoy

Exito de todo programa

Carmen de Oriente (cancionista)

Trini Castro, (guapa estrella de baile)

Enriqueta Vallés (estrella de baile)

Fina Vallés "Miss Rumba"

Superestrella de la canción

4 bellísimas bailarinas de salón

Servicio por 4 simpáticas señoritas. Todos los días sesión vermouthe, con actuación de todas las artistas de seis a ocho y media

Notas.—La Empresa recomienda el mayor orden dentro del local, para el mejor desarrollo del programa

La falta de alguna artista no da derecho a reclamación alguna

Hipotecas - Préstamos

Facilitamos capital en hipotecas y sin hipotecar, sobre fincas urbanas y rústicas, sobre garantía de valores e industrias. Intereses desde 6 por 100 anual. Informes gratis

CENTRO FINANCIERO

Cortes, 561, pral-derecha Tel. 30991 Barcelona

Parque del Deporte

El lugar más sano y agradable de Huesca Teléono 293

GRAN TEMPORADA DE VERANO

Piscina - Tennis - Skating - Pista - Diversiones

Todo Huesca fino y elegante concurre diariamente, proclamando su excelencia

Hoy sábado, por la tarde

Grandioso Baile Vermouth

que será amenizado por la brillante orquestina MERRY BOYS

Baño popular por las tardes, 0'50 pesetas

Teatro Odeón Empresa SAGE
Teléfono n.º 2
SIEMPRE LOS MEJORES ESPECTACULOS

El domingo, 19 15 programa garantizado
A las cinco de la tarde, 7,50 (Moda) y 10,45 (Noche)

Repris de la gran superproducción presentada por Hispano Fox Film

La viuda romántica

Magníficamente interpretada por Catalina Bárcena; la mejor de cuantas ha interpretado esta gran artista

TOTALMENTE HABLADA EN ESPAÑOL

Parque del Deporte

El lugar más sano y agradable de Huesca Teléono 293

GRAN TEMPORADA DE VERANO

Piscina - Tennis - Skating - Pista - Diversiones

Todo Huesca fino y elegante concurre diariamente, proclamando su excelencia

Hoy sábado, por la tarde

Grandioso Baile Vermouth

que será amenizado por la brillante orquestina MERRY BOYS

Baño popular por las tardes, 0'50 pesetas

NUÉVA Droguería

COSO GARCIA HERNANDEZ. 43

Anilinas, colores, plumeros, brochas, pinceles, barnices, pinturas preparadas en latas, cera para suelos y muebles, limpia metales, sosa, desinfectantes líquidos, cremas para el calzado, papel higiénico, cepillos, espejos, perfumería, artículos para regalo, etc., etc.

SECCION COMPLETA DE
Material para las Artes

Pinturas, Artes decorativa, colores para niños, estudiantes y artistas.

Colores finos al óleo y a la acuarela para estudio.-Colores «Tempera» para carteles, dibujo industrial y la decoración.-Colores a la acuarela para arquitectos e ingenieros.-Colores inofensivos a la acuarela para uso infantil en cajas de metal y sueltas.-Paletas porcelana para la acuarela.-Lápices de color para el dibujo al pastel.-Clarión superfino en colores.-Tinta china indeleble en frascos y barras para Arquitectos, Mecánica y topografía.-Difuminos.-Postales preparadas para la acuarela.-Carboncillo comprimido para artistas.-Vaporizadores para fijar dibujos.-Albums para dibujos.-Platillos y placas porcelana.-Lava-pinceles.-Barniz Soehnle para cuadros al óleo.-TISULINE, pintura lavable para toda clase de tejidos, seda, lana, hilo, algodón, pinceles pelo buey y marta, etc. etc.

RESTAURANT BAR FLOR - BAR OSCENSE

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo Teléfono 213. HUESCA

Servicio de trenes y autobuses

TRENES (desde el día 15 de Mayo de 1933)

| SALIDAS | | LLEGADA | |
|------------------------------------|-------|------------------------------|-------|
| | Horas | | Horas |
| Para Zaragoza..... | 7,50 | De Tardienta-Mercancías..... | 6,20 |
| Para Ayerbe-Mercancías..... | 6,55 | De Tardienta-Tranvía..... | 8,27 |
| Para Ayerbe-Canfranc..... | 8,32 | De Ayerbe-Correo..... | 10,40 |
| Para Tardienta-Barcelona..... | 10,45 | De Tardienta-Tranvía..... | 12, |
| Para Tardienta-Zaragoza..... | 13,50 | De Ayerbe..... | 14,55 |
| Para Ayerbe-Canfranc..... | 15,15 | De Tardienta..... | 15,5 |
| Para Tardienta..... | 15,45 | De Tardienta..... | 17, |
| Para Tardienta (Mercancías)..... | 17,55 | De Ayerbe-Mercancías..... | 17,15 |
| Para Tardienta (Tranvía)..... | 17,20 | De Tardienta..... | 18,30 |
| Para Ayerbe-Canfranc (Correo)..... | 18,55 | De Ayerbe..... | 20,40 |
| Para Tardienta..... | 20,45 | De Tardienta-Zaragoza..... | 21,47 |

AUTOBUSES

| | | | |
|-------------------------------------|------------|-----------------------------------|-------------|
| Para Zaragoza..... | 18,30 y 18 | De Zaragoza..... | 9,50, 19,50 |
| Para Barbastro..... | 14,50 c. | De Barbastro..... | 7, |
| Para Barbastro..... | 19, | De Barbastro..... | 10,50 c. |
| Para Sesa-Sarriena..... | 15,50 c. | De Sesa-Sarriena..... | 8,15 c. |
| Para Almudébar-Tornos..... | 17,50 | De Almudébar-Tornos..... | 9, |
| Para Alcalá de Gurtea..... | 17, | De Alcalá de Gurtea..... | 9, |
| Para Ayerbe (por Bolea-Loarre)..... | 16, c. | De Ayerbe (por Bolea-Loarre)..... | 9, c |
| Para Colungo..... | 15,30 c. | De Colungo..... | 9, c |
| Para Laluega..... | 15,50 c. | De Laluega..... | 9, c |
| Para Robres..... | 15,30 c. | De Robres..... | 9, c. |
| Para Grañén..... | 16,50 c. | De Grañén..... | 9,50 c. |
| Para Bospén..... | 16, c. | De Bospén..... | 9, c. |

NOTAS.—El tren que sale de Huesca a las 10,45 combina en Tardienta con el correo para Barcelona que llega a las 19,50.
El tren que sale de Huesca a las 15,45 combina en Tardienta con el rápido de Zaragoza que llega a Barcelona a las 22,50.
El tren que llega a Huesca a las 15,5 recoge en Tardienta a los viajeros que llegan de Barcelona en el rápido número 216, que sale de Barcelona a las 8'25.
El tren que sale de Huesca a las 8,32 enlaza en Ayerbe con el ligero que sale a las 9,44 para llegar a Canfranc a las 12,25.
El tren que sale de Huesca a las 15,15 enlaza en Ayerbe con el rápido que sale a las 16,26 para llegar a Canfranc a las 18,10.
El tren que sale de Huesca a las 18,35 enlaza en Ayerbe con el que sale a las 19,45 para llegar a Canfranc a las 22,15.

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

Salen diariamente

A las ocho y media de la mañana y a las seis de la tarde.

Llegan

A las nueve y media de la mañana y a las siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

ENCARGOS A DOMICILIO

EL PUEBLO

REDACCION
ADMINISTRACION
TALLERES:

Calle de La Palma, 9

Teléf. 233 Apartado 22

Esquelas

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las dos de la madrugada

Cuadras para vaquería con buen corral y graneros, se arriendan en la calle de San Lorenzo, núm. 38. Para informes tratar, en el comercio de Sucesor de Raimundo Jaime, Coso Alto, núm. 14.



E. PANZANO LLAMAS Plaza Concepción Arenal, 1, duplicado HUESCA

LEA USTED "EL PUEBLO"

Calidad
Pureza
Economía
Unico concesionario para España y Marruecos:

GRAN COMERCIO DE TEJIDOS Y ALMACENES DE LANAS

Miraguano y Lana de Corcho

de

JORGE CAJAL

Coso de García Hernández, núms. 42 y 44 y Plaza de Urreas, 4

HUESCA

INMENSO surtido en géneros de VERANO
Lanas para Jerseys y Labores
SEDAS, PERCALES, CAMISAS, TRAJES
Caballero, Hilos, etc., etc.

TODO A PRECIOS LIMITADISIMOS

Casa Santamaria

Salchichería

Pescados Frescos

Fábrica de Hielo

Coso de Balán, 20 HUESCA
Teléf. 78

INDISCUTIBLE EL TRATAMIENTO CUERPO MAS RÁPIDO Y EFICAZ PECTO-GRIETINE

CONTRA LAS
GRIETAS DE LOS PECHOS
Y AFECCIONES DE LA PIEL, QUEMADURAS,
HERIDAS INFECTADAS, SABAÑONES ULCERADOS, VARICES, ETC.

SECHACE TODO PRODUCTO ANALOGO DE VENTA EN LAS FARMACIAS

EDITORIAL POPULAR, S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos: Obras, Revistas, Periódicos, Facturas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. - Ejecución rápida y económica. - Consulte precios. - Llame al teléfono núm. 233 para no perder tiempo.

Palma, 9 - Teléf. 233
Huesca

La situación política se agrava por momentos

Los partidos republicanos que van a unirse han declarado que no quieren ningún trato con los radicales

La Ceda derribará al Gobierno, si llega a presentarse a las Cortes, en la primera sesión que celebre la Cámara. - Su oposición será ruda sin temor a la disolución de las Cortes. - Badalona tributa un gran recibimiento a don Manuel Azaña

Martínez Barrio niega que se pretenda apartar a Azaña del bloque de republicanos de oposición

El señor Martínez Barrio ha manifestado acerca de la proyectada unión de los grupos republicanos que lo que se pretende hacer es la fusión de ellos, suponiendo que a la unión de radicales socialistas y radicales demócratas se unieran los republicanos nacionales.

Preguntado si esperaba que accediera a esta unión el señor Sánchez Román, contestó:

—El señor Sánchez Román ha hecho público su anhelo de ver a los auténticos republicanos unidos para un fin común, el de restaurar el decoro político con que nació el régimen el 14 de Abril de 1931, y realizar una obra de Gobierno seria, eficaz y republicana.

Acercado de los puntos principales mantenidos para la fusión dijo que eran dos: la comunidad en un ideario único, que será el del nuevo partido, y la confección de un programa mínimo de labor legislativa y gubernamental, que procederemos a difundir por toda España si continuamos en la oposición, o que llevar a la práctica si en una fecha próxima ocupáramos el Poder. La primera parte de estas bases habrá de someterse a discusión de una Asamblea general de los dos partidos en el más breve plazo posible.

En la reunión de ayer fueron aprobados los principales aspectos de estos fines, que pueden ser modificados, corregidos en parte o aumentados, como consecuencia de las gestiones que hoy se realizan con el señor Sánchez Román. Por eso algunas de las cosas que tratamos quedaron pendientes de la entrevista de aquél con el señor Gordón. Me indica usted si tengo confianza en la adhesión del señor Sánchez Román a nuestros propósitos. ¿Cómo no? Don Felipe se encuentra, como todos los republicanos, conforme en unos puntos de coincidencia muy amplios para sacar de la situación lamentable en que se halla la República y poder constituir un órgano político fuerte de gobernanación del país en la forma que nosotros creemos que anhela la mayoría.

Refiriéndose al señor Azaña, dijo: —Tenemos el propósito de invitar al partido de Izquierda Republicana a que llegue a una coincidencia en lo fundamental con estas fuerzas fusionadas. Y a propósito de don Manuel Azaña, es una pura fantasía esa información publicada en «La Veu», de Barcelona, acerca de la intención nuestra de apartar de la fusión al partido que preside.

Es absolutamente falso. Queremos llegar a la unión de todos los republicanos de la oposición, y encontrándose entre ellos los del partido de Izquierda es una cosa de mala intención inventar esas noticias.

También habló el señor Martínez Barrio de la posible retirada de la confianza de la Ceda al Gobierno, diciendo que no podía hablar más que en hipótesis.

—Me parece—añadió—que lo que se intenta es que el actual Gobierno no se presente a las Cortes en Octubre, a fin de facilitar otra solución de Gobierno antes de que pueda formarse la unión de todos los republicanos de oposición a lo actual que satisfaga totalmente los deseos de la gran masa del país, que quiere ver libre a la República de los compromisos en que

ha caído, y que por exigirlo así esta auténtica solución republicana rescate al régimen y se alejen por mucho tiempo las aspiraciones de las derechas.

Ahora quieren esas fuerzas, primero, acabar con el Gobierno, y después, constituir otro que satisfaga aun más sus aspiraciones y lleve a la práctica lo fundamental de su programa, hecho todo esto por sí mismas, con responsabilidad personal, o con alianzas si a ellas se presta alguien; pero me parece que no lo conseguirán.

«La unión de izquierdas resultaría un absurdo eliminando de ella al señor Azaña»

Una destacada personalidad del partido de Izquierda Republicana ha dicho lo siguiente sobre la proyectada unión de izquierdas:

—He visto el júbilo de las derechas al pensar que se les está preparando un partido de izquierda republicana sin el señor Azaña. La cosa es tan fuerte, que nosotros nos explicamos la alegría de los amigos de «El Debate» y de otros amigos. Por absurda rechazamos la suposición, aunque la política de estos últimos meses nos ha familiarizado con todos los absurdos. Azaña representa la política de izquierda de las Constituyentes, y los partidos republicanos renegarían de sí mismos si se apartaran de lo que él significa. Por otra parte, conviene contar con el que hace y deshace, que para nosotros es el pueblo. No basta decir: «Este quiero. A este no quiero». El pueblo tiene su opinión, y a juicio nuestro, la reacción de izquierdas es formidable, y la adhesión a Azaña crece de día en día, considerándole encarnación genuina del movimiento revolucionario del 14 de Abril.

—Y si la unión se hace, ¿qué opina usted de la jefatura?

—La jefatura no se acuerda en «petit comité», como hacían los monárquicos. En nuestro régimen los partidos deciden.

Aunque el señor Azaña, con gene-

Entrega interesante

La Diputación se hace cargo de la Granja Agrícola

La Delegación de Hacienda hizo ayer entrega a nuestra Diputación de la Granja Agrícola. Dueña ya la Corporación provincial de la citada Granja, es llegada la hora de pensar el destino que habrá de darse a los terrenos y edificios cedidos.

Esperamos ver el próximo presupuesto de la Diputación. En él se consignarán cantidades para el sostenimiento y funcionamiento de la Granja. Y se crearán varias plazas, cuantas más mejor, ya que hay todavía, aunque parezca mentira, muchos radicales sin colocar. ¿Nos desmentirá el señor Ferrer Gracia? Poco falta para verlo.

Ministros de viaje

El ministro de Agricultura ha marchado a Salamanca, de donde se propone regresar el lunes próximo.

El señor Guerra del Río ha salido con dirección a Gredos, para pasar unos días.

No hay noticias de interés

El ministro de la Gobernación, al recibir a los periodistas, les ha dicho que no tenía noticias interesantes que comunicarles.

Ha añadido que estaba estudiando el dictamen sobre la nueva ley provincial y que al próximo Consejo llevará las modificaciones que a su juicio deben introducirse.

rosidad inaudita, sacrificara no su amor propio, sino su más íntimo y legítimo orgullo, nuestro partido tendría que decir su palabra. No creo que esto pueda hacerse sin consultarle. No necesito decirle mi opinión personal. Pero si usted la quiere, ahí va: Las izquierdas republicanas, sin la dirección y jefatura de Azaña, serían izquierdas a medias.

La sustitución de persona tan representativa valdría tanto como un retroceso o una rectificación. O en menos palabras: agrandar el partido y darle otra cabeza, para mí son cosas contradictorias, y por tanto, inconcebibles.

Un gravísimo acuerdo del Ayuntamiento de Zaragoza

SE SOLIDARIZA CON LA CONDUCTA DE LOS AYUNTAMIENTOS VASCOS

EL ALCALDE DIMITE IRREVOCABLEMENTE

Zaragoza.—En toda la ciudad está siendo objeto de comentarios el acuerdo adoptado en la sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento, que ha traído consigo la dimisión del alcalde señor López de Gerá y de cuatro concejales derechistas.

Al abrirse la sesión se ha dado lectura a una moción que dice textualmente:

«Estimando que por el Poder ejecutivo han sido atacados los principios fundamentales de la autonomía municipal; que han sido olvidados los preceptos esenciales de la Constitución de la República española y por considerar que las municipalidades de Vasconia se han movido dentro de la órbita que las leyes confieren a los Municipios, proponen:

Primero.—Declarar solidario al Ayuntamiento de Zaragoza con la conducta de los Ayuntamientos del país vasco, así como con el acuerdo del Ayuntamiento de Bilbao, adoptado en la sesión del 15 del actual.

Segundo.—Protestar de la actitud del Gobierno y autoridades de él delegadas para el pueblo y Ayuntamiento de Bilbao, así como también de la táctica que en general desarrolla en cuantos problemas se plantea de carácter autonómico.

Firman la moción los concejales de Izquierda Republi-

cana, Radical Socialista, Socialista y Radical Independiente».

El alcalde ha entendido que la moción tenía carácter político y que el Ayuntamiento no tenía facultad ni siquiera para conocer dicha moción.

El señor Sarria, radical socialista, ha defendido la moción rebatiendo los argumentos del alcalde.

Puesto a votación si el Ayuntamiento tenía o no facultad para acordar sobre la moción, se ha acordado en sentido afirmativo por ocho votos contra cinco, incluido el del alcalde. Este se ha dirigido a los concejales pidiéndoles reflexión ante la gravedad del acuerdo y ha ordenado nueva votación para ver si se acordaba declarar la urgencia del asunto o, por el contrario, que quedara sobre la Mesa la moción leída.

Por ocho votos contra cinco se ha acordado declarar la votación de urgencia, quedando aprobada la moción.

El alcalde ha anunciado que presentaba la dimisión con carácter irrevocable y ha abandonado la presidencia y el salón de sesiones, acompañado de los dos concejales radicales y los dos derechistas que han votado en contra y que también han dimitido.

Este asunto constituye el obligado comentario en Zaragoza, coincidiéndose en apreciar la gravedad del acuerdo adoptado.

El señor Sánchez Román está conforme con la fusión de los partidos republicanos de oposición

Pero antes de contestar, quiere consultar con el Comité Nacional de su partido

MADRID.—Según un periódico el señor Sánchez Román, refiriéndose a la entrevista celebrada con el señor Gordon Ordás, le ha dicho:

—Estoy en todo de acuerdo con ustedes, pero deseo saber cómo habrá de rescatarse la República y cómo salvaremos el régimen.

El señor Gordon Ordás expuso dos puntos esenciales del programa a realizar, uno táctico y otro doctrinal. Para el primero se precisa la unión de todos los partidos auténticamente republicanos.

Añade el periódico que el señor Sánchez Román expuso su criterio personal y aludió su propósito de no coaccionar a sus amigos para que se decidieran en un sentido o en otro. Manifestó que reuniría inmediatamente al Comité nacional de su partido y que la opinión de la mayoría de sus miembros, será la suya.

El señor Gordon Ordás, que ha llegado hoy a Madrid, hablando con los periodistas, les ha dicho que su entrevista con el señor Sánchez Román fué muy extensa y muy cordial. Estuvimos de acuerdo en los principales puntos del programa y aunque en principio el señor Sánchez Román acepta la fusión, le manifestó que, por cortesía, había creído conveniente consultar con los miembros del Comité nacional del partido.

Ha añadido el señor Gordon que los partidos auténticamente republicanos que van a unirse no quieren tener ningún trato con el partido radical, pues se ha opuesto con su actuación al desarrollo de todo programa de izquierdas.

La oposición de la Ceda al Gobierno será irreductible

Una alta personalidad de la Ceda ha dicho que la oposición de este partido al Gobierno será irreductible, pues el Gobierno no ha cumplido ninguno de sus compromisos que

contrajo con los populares agrarios. «La Nación» de esta noche dice que uno de sus redactores ha interrogado a uno de los miembros más destacados de la Ceda, quien le ha dicho:

—Si nosotros otorgamos nuestra confianza al Gobierno, fué porque el señor Samper ofreció resolver en cuatro días prolemas que todavía están en pie. El Gobierno sabe que si le faltan los votos de la Ceda tendrá que dimitir fulminantemente, porque carecerá de base parlamentaria.

En la reunión que celebraremos en breve los miembros del Comité nacional, se tomarán acuerdos muy radicales, sin temor alguno a la unión de los partidos de izquierda ni a la amenaza de una disolución de Cortes.

Esta personalidad cree que el Gobierno se mantendrá en el Poder hasta que conozca los acuerdos que adoptarán los directivos de la Ceda.

Samper conferencia con varios ministros

El señor Samper ha recibido en su despacho oficial la visita de los ministros de Obras Públicas y Guerra. Han conferenciado durante largo rato.

A las dos de la tarde ha salido el señor Samper, diciendo a los periodistas que los señores Guerra del Río e Hidalgo le hablan hablado de asuntos de sus respectivos departamentos.

El Ayuntamiento de Madrid se opone al derribo del edificio de Buenavista

En la sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento de Madrid se ha acordado por unanimidad oponerse al derribo del edificio del ministerio de la Guerra, como propone el señor Hidalgo, y solicitar del Gobierno el rescate del citado edificio a favor de la Corporación municipal.

Badalona dispensa un gran recibimiento a Azaña

Comunican de Badalona que procedente del Baleario de San Hilario llegó el señor Azaña, acompañado de su esposa. Se le ha dispensado un entusiasta recibimiento. El señor Azaña ha sido muy aplaudido y ovacionado, hasta el extremo que de al ser recibido en el Ayuntamiento por el alcalde y concejales se ha visto obligado a salir al balcón para agradecer al pueblo la cordialísima acogida que le dispensaba.

El ex presidente del Consejo ha sido obsequiado con un banquete y después ha recorrido la ciudad. Momentos antes de regresar a San Hilario, ha llegado de Barcelona para saludarle el consejero de Gobernación de la Generalidad señor Dencaés.

Los pueblos de Guipúzcoa, siguen celebrando las elecciones

San Sebastián.—El alcalde de esta ciudad ha manifestado que continuaba recibiendo notificaciones de los pueblos con el resultado de las elecciones.

Estas siguen celebrándose en los Ayuntamientos que no lo hicieron el pasado domingo.